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День Советской армии и Военно-морского флота 
— праздник, отмечавшийся в СССР ежегодно 23 фев-
раля. 15 (28) января 1918 г. В. И. Ленин подписал декрет 
СНК об организации Рабоче-крестьянской Красной ар-
мии (РККА), а 29 января (11 февраля) — Рабоче-крес-
тьянского Красного флота (РККФ). 22 февраля 1918 г. 
в обстановке наступления войск германского импери-
ализма на Советскую Россию был опубликован декрет-
воззвание СНК от 21 февраля «Социалистическое Оте-
чество в опасности!».

23 февраля 1918 г. состоялись массовые митинги 
в Петрограде, Москве и др. городах страны, на кото-
рых трудящиеся призывались встать на защиту социа-
листического Отечества. Этот день ознаменовался мас-
совым вступлением добровольцев в Красную армию, 
началом широкого формирования её отрядов и частей. 
В ознаменование массового подъёма советского наро-
да на защиту социалистического Отечества и мужест-
венного сопротивления отрядов Красной армии гер-
манским захватчикам 23 февраля ежегодно отмечается 
как День Советской армии (до 1946 г. — Красной ар-
мии) и Военно-морского флота.

В День Советской армии и ВМФ министр обороны 
СССР объявлял традиционный приказ, посвящённый 
годовщине Советских Вооружённых сил; в Москве, сто-
лицах союзных республик, в городах-героях, в крепос-
ти-герое Бресте производился артиллерийский салют.

Поставлена задача — избрать нужных людей и не допустить 
усиления социальной напряженности. Под эту задачу при-
спосабливается избирательное законодательство. По новой 
реформе депутаты в органы местного самоуправления будут 
избираться исключительно по одномандатным округам, а в 
региональные думы — часть — по партийным спискам, часть 
— также по одномандатным округам.

Старое новшество подается как забота об избирателе: он 
должен знать, кто его депутат. Это что-то изменит в плане от-
ветственности власти перед людьми? А если изменит, то в ка-
кую сторону? Кто способен сегодня из числа простых тружени-
ков (от станка, из школы, поликлиники, из числа трактористов 
и комбайнеров) участвовать в выборах самостоятельно при 
нынешних ценах. Вот и наша областная Дума озаботилась 
и определила, что избирательный фонд кандидата в депута-
ты может составлять 5 миллионов рублей. Кто способен вы-
ложить такую сумму? Правильно, денежные мешки. В какой 
партии они преобладают? Правильно, в «Единой России».

Так просто и гениально решено сразу несколько проблем 
— уйти от непопулярности у населения «партии власти» 
и обеспечить именно ей преимущество на выборах. А чтобы 
не раздражать людей этим ставшим нарицательным именем, 
с некоторых пор при представлении депутатов-единороссов 
в средствах массовой информации вообще перестали указы-
вать партийную принадлежность депутатов. 

Одновременно с изменением законодательства создает-
ся обстановка «спокойствия и благополучия» для населе-
ния. Вы, уважаемые читатели, уже успели в этом убедиться. 
Власти спешно перенесли срок введения оплаты на обще-
домовые нужды при оплате жилищно-коммунальных услуг 
на послевыборный период — с 1 января 2014 года на 1 янва-
ря 2015 года. Недавно премьер-министр разрешил губер-
наторам самим определять срок введения так называемых 
социальных норм потребления электроэнергии, и наиболее 
дальновидные из них заявили, что они приостанавливают 
это нововведение. Зашевелилась фракция «Единая Россия» 
и в нашей областной Думе: до нее докатился гул недоволь-
ства принятым ею законом о капитальном ремонте домов. 
Некоторые ее представители стали туманно намекать на воз-
можное снижение тарифа при оплате ремонта с квадратного 
метра жилья, уже сейчас выдавая это как собственную бла-
годетельную инициативу своей партии. Как будто вовсе 
не они утверждали запредельный тариф, несмотря на про-
тесты фракции КПРФ, заверяя, что тариф якобы «экономи-
чески обоснован». Как говорится, поживем — увидим, узнаем 
истинную цену этой «доброты».

Поведение властных структур на всех уровнях показывает, 
что они боятся народного недовольства в преддверии сен-
тябрьских выборов. А вот после выборов развернутся в пол-
ную силу, если вновь одержат победу над собственным на-
родом. Да сейчас с явным грабежом населения можно и не 
торопиться. С января открыт более массовый и надежный ка-
нал изъятия денег у населения: инфляция в связи с падением 
курса рубля к доллару и евро, которую можно списать на ми-
ровой кризис.

Власть, как она утверждает, здесь вовсе не причем. Власть, 
наоборот, заботится о людях: с февраля вновь повысили пен-
сии. Правда, до этого снова подскочили цены на продукты 
питания. Но это ведь тоже от власти не зависит, не так ли?… 
Правда, известные экономисты так не считают. Вовсе на-
оборот. «Жить мы станем беднее примерно на пятую часть… 
Можно сказать, что правительство просто залезло в наши 
карманы, чтобы дешевыми рублями оплатить майские указы 
Президента Владимира Путина и тем самым решить полити-
ческую задачу — поддержать иллюзию стабильности». (См. 
Интернет, «Свободная пресса, 12.02.2014).

Не пора ли нам всем понять: чтобы прекратить грабеж на-
селения и капитально отремонтировать жилье, надо сначала 
капитально отремонтировать власть. И при выборе этой влас-
ти не дать себя обмануть лицам, старательно натягивающим 
ныне на себя маски благодетелей.

Аналитический отдел редакции 

23 февраля — День Советской Армии 
и Военно-Морского Флота

Мы не поддерживаем празднование буржуазно-патриотического Дня защитника отечества. 
Власть олигархов пытается всё сделать для того, чтобы стереть в памяти народа 

истинное значение даты 23 февраля — Дня Красной армии. 
Напомним неискушенному читателю историю праздника.

Лица и маски

Обком КПРФ поздравляет Зауральцев 
с праздником 23 февраля!

В эти дни, когда в Сочи  в разгаре олимпи-
ада,  в России готовится другое масштаб-

ное действо: набирает обороты подготовка 
к выборам в местные органы власти и 

управления. они назначены на 14 сентября 
нынешнего года. Красноречивое тому сви-
детельство – досрочное прекращение пол-

номочий  губернатора нашей области    

Но мне все же хотелось бы высказаться 
по существу. Что нужно сделать будущему 
губернатору, кто бы им не стал? Ведь наша 
любимая область, патриотами которой мы 
являемся, имеет богатую и славную исто-
рию и немалый потенциал для развития. Но 
что тогда мешает ее продвижению вперед? 
Какие проблемы составляют механизм тор-
можения? Какой должна быть последова-
тельность действий новой власти?  

На мой взгляд, прежде всего, необхо-
димо «провести инвентаризацию», то есть 
проанализировать реальную социально-
экономическую и общественно-политичес-
кую ситуацию в области, отбросив побед-
ные реляции в условиях низких рейтингов. 

Во-вторых, ликвидировать коррупцион-
ную составляющую, плотным кольцом ок-
ружившую власть.

В-третьих, выявить  реальную отдачу для 
края действующих чиновников, провести 
необходимые и давно назревшие замены. 
Сформировать эффективную и честную ко-
манду профессионалов, способных решать 
существующие проблемы. 

Для этого подняться над узкопартийны-
ми интересами одной правящей партии, 
активизировать работу Консультативного 
совета при губернаторе, реанимировать 
деятельность общественно-политического 
совета при областной Думе.

И уже на этой базе немедленно присту-
пить к решению ключевых проблем разви-
тия Курганской области: снижению тари-
фов и цен на энергоносители, расширению 
рабочих мест, созданию экономических 
условий для машиностроения и аграрно-
го сектора – двух китов, на которых стоит 
Зауралье. К решению многочисленных со-
циальных проблем – от обеспеченности 
медицинскими работниками – до строи-
тельства новых детских садов, улучшению 
условий для «детей войны» и молодежи, 
расширению государственной поддержки 
жилищно-коммунального хозяйства, садо-
водческих товариществ. 

Обратиться за советом к самому народу, 
отдельные ключевые вопросы вынести на 
референдум.

 Пресс-служба обкома КПРФ

Василий Кислицин:
«Разговор по существу»

На днях закончилась эпоха губернатора о.А.Богомолова в Курганской области.
Средства массовой информации, как местные, так и центральные, сегодня переполнены 

оценками его деятельности, материалами о врио губернатора, бывшем главе города Шад-
ринска, члене Президиума регионального политического совета партии «Единая Россия» 

А.Г.Кокорине, о возможных его шансах на выборах губернатора, о его окружении и возмож-
ных замах. Все эти темы, конечно, интересные и требуют специального комментария.
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Председатель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов, открывший мероприятие, 
подвел итоги 2013 года. В прошлом году КПРФ отметила проведе-
нием XV съезда партии свое 20-летие. Были организованы мероп-
риятия, посвященные 70-летнему юбилею победы на Курской дуге. 
Создан партийный телеканал «Красная Линия», заработал Центр 
политической учебы. Большим праздником стало 95-летие ВЛК-
СМ. Успешно работали многие региональные отделения КПРФ.

Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ И. И. Мельни-
ков провел подробный анализ современной выборной системы. 
Об избирательной системе России подробно говорили Секретарь 
ЦК В. Г. Соловьев и член Центризбиркома от КПРФ Е. И. Колюшин.

Идеи Мельникова нашли свое продолжение в выступлении за-
местителя Председателя ЦК КПРФ В. И. Кашина. 

О нормах поведения первых секретарей и членов партии под-
робно высказались председатель Кадровой комиссии при Пре-
зидиуме ЦК КПРФ В. С. Романов и Председатель ЦКРК КПРФ 
Н. Н. Иванов.

Секретарь ЦК Ю. В. Афонин напомнил, что в 2014 году стартуют 
отчетно-выборные кампании в региональных отделениях, посему 
в ближайшем будущем необходимо провести анализ организаци-
онно-партийной вертикали.

Выступление секретаря ЦК С. П. Обухова было по теме «КПРФ 
в изменяющемся обществе: трансформация образа партии, изби-
рательного корпуса и перспективы прихода к власти».

Итоги двухдневного семинара подвел Председатель ЦК КПРФ 
Г. А Зюганов. Оценивая работу регионов за год, Геннадий Андрее-
вич подчеркнул, что еще очень многое предстоит сделать.

Затем в группах и секциях состоялся обмен мнениями и собесе-
дования руководителей региональных отделения. Первый секре-
тарь обкома КПРФ В. А. Кислицын выступил с отчетом на заседа-
нии Центрального избирательного штаба ЦК КПРФ.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Это поколение людей, ко-
торое в детском возрасте 
взвалило на свои неокрепшие 
плечи тяжелейшую взрослую 
ношу. Поколение досрочно 
повзрослевшее, вынужден-
но заменившее родителей, 
старших братьев и сестер, 
ушедших на фронты Великой 
Отечественной войны, у стан-
ков, верстаков, плавильных 
печей на заводах, за штурва-
лами комбайнов и рычагами 
тракторов на колхозных полях, 
на многочисленных стройпло-
щадках, в цехах пошивочных 
мастерских и т. д.

И не просто заменили, 
а в условиях жесткого дефи-
цита времени, материальных 
и энергетических ресурсов 
создавали своим, подчас не-
посильным трудом, боевую 
технику, превосходящую 
по техническим показате-
лям вражескую, боеприпасы, 
обмундирование, продукты 
питания и всё необходимое 
для победы Красной армии 

над фашистами. А после ос-
вобождения оккупированных 
территорий очищали объекты 
и поля от мин, неразорвав-
шихся снарядов и авиабомб, 
восстанавливали разрушенное 
войной народное хозяйство.

Страна воздавала и воз-
даёт должное воинам-побе-
дите-лям, ветеранам Великой 
Отечественной. Но время не-
умолимо, и ветеранов войны 
остаётся совсем немного.

Мы считаем, что трудовой 
подвиг поколения «детей вой-
ны» незаслуженно оказался 
недооцененным, и пришло 
время льготы, установленные 
для ветеранов войны распро-
странить на «детей войны».

Это мнение разделяет 
большое количество людей, 
зарегистрировавшихся в об-
щественной организации с од-
ноимённым названием.

Коммунисты не обманули 
Вас. При активном содействии 
структур КПРФ проведен учет 
граждан данной категории, 

соз-дана и зарегистрирована 
общественная организация 
«Дети войны». Депутатами 
фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе разработан и внесен 
законопроект по «детям вой-
ны» для принятия, которого 
при рассмотрении не хватило 
всего 13 голосов. Не хватило, 
потому что партия власти «Еди-
ная Россия» консолидированно 
не голосовала за законопроект 
коммунистов. Они как всегда 

не посчитались с мнением на-
рода.

Товарищ! Выбирая за кого 
отдать свой голос на очеред-
ных выборах, помни о том, 
как голосуют единороссы. Знай, 
что при победе коммунистов 
закон о «детях войны» и мно-
гие другие законы, улучша-
ющие положение простых 
людей, обязательно будут при-
ниматься.

Юрий Набатников

Одномандатный избиратель-
ный округ № 13 – Куртамышский 
— включает в себя два района 
области: Куртамышский и Це-
линный.

Встречи с избирателями и при-
ем по личным вопросам прово-
дятся согласно утвержденного 
графика ежемесячно: в Курта-
мышском районе — третий чет-
верг, в Целинном — 4-й четверг. 
Кроме избирателей округа № 13 
— Куртамышский к депутату 
Менщикову В. М. обращаются 
с заявлениями и просьбами и из-
биратели других округов Курган-
ской области.

В г. Куртамыше встречи 
и прием избирателей проводятся 
в здании администрации Кур-
тамышского района. Меншиков 
В. М. неоднократно встречался 
с коммунистами Куртамышского 
района, с депутатами-коммунис-
тами районной думы, в том чис-
ле и на партийных собраниях.

Депутат Менщиков В. М. актив-
но сотрудничает с главой адми-
нистрации Куртамышского райо-
на и Куртамышской районной 
думой.

За период 2013 года поступило 
от избирателей, проживающих 
в Куртамышском районе, более 
50 заявлений как устных, так 
и письменных.

На все заявления даны пись-
менные ответы или устные разъ-
яснения.

Основные вопросы 
избирателей:

— по строительству газопровода 
до г. Куртамыша;
— по состоянию районных до-
рог;
— по коммунальному обслужи-
ванию;
— по тарифам ЖКХ;
— по обеспечению социальных 
льгот;
— по нарушению прав собствен-
ников;
— по нарушению трудовых прав;
— по отсутствию проводного ра-
диовещания;
— по присвоению звания «Вете-
ран труда»;

В Целинном районе редакцией 
районной газеты «Голос целин-
ника» (главный редактор Шепе-
лева Валентина Сергеевна) раз-
работан совместно с областной 

Думой проект «Депутат — СМИ 
— население: грани взаимодейс-
твия» под названием «Заураль-
ская глубинка». Руководителем 
проекта является В. М. Менщи-
ков. Проект рассчитан на 2 года. 
Он начал действовать с января 
2012 года и охватывает 24 дерев-
ни из 27, в которых число жите-
лей осталось меньше двухсот 
человек. 

В начале посещений высту-
пал депутат Менщиков В. М, 
затем обсуждались проблемы 
села: отсутствие уличного осве-
щения, автобусного движения, 
очистка дорог, бродячие живот-
ные, как отремонтировать клуб, 
кто поможет построить детскую 
спортивную площадку, кто по-
может в благоустройстве дерев-
ни, высокая цена за обработку 
скота, задержка заработной пла-
ты, закрытие школы или магази-
на. По всем вопросам оформ-
лялись запросы в официальные 
органы. По мере поступления 
ответов население деревень ин-
формировалось через газету.

В проекте активно работали 
депутаты Целинного района, 
главы сельсоветов, глава Целин-
ного района, которые отчитыва-
лись перед населением о про-
деланной работе. Специалисты 
центра социального обслужи-
вания населения Целинного 
района в момент выезда ока-
зывали парикмахерские услуги, 
посещали малообеспеченные 
семьи, неблагополучные, конт-
ролировали их быт, проводили 
беседы, консультировали. Учас-
тники проекта посещали шко-
лы, фельдшерско-акушерские 
пункты. В школах организовы-
вали игры, конкурсы рисунков 
и поделок «Деревенька моя», 
«Веселые старты», викторины 
по истории сел «Знаешь ли ты 
свой край».

Во всех встречах обязательно 
присутствовали участники худо-
жественной самодеятельности. 
Во время встреч проводился 
прием избирателей по личным 
вопросам депутатом Курганс-
кой областной Думы Менщико-
вым В. М.

По результатам проведенной 
работы готовится к выпуску книга.

В. М. Менщиков

Благодаря советской влас-
ти молодые люди моего 
поколения получали бес-
платное высшее образова-
ние, медицинскую помощь 
и еще ряд других социаль-
ных услуг. Имели все работу, 
была уверенность в завтраш-
нем дне. А что сейчас — все 
мы прекрасно знаем, видим 
и ощущаем на своей жизни. 
Особенно больно за сельских 
жителей страны. Я говорю это 
потому, что сам объехал не-
мало сел и деревень и везде 
видел беззаконие и разру-
ху. Не будем далеко ходить, 
поговорим о нашем, Карга-
польском районе. С прихо-
дом новой власти колхозы 
и совхозы района приказали 
долго жить. Их просто раз-
воровали, разрушили. Один 
из лучших и крепких колхо-
зов «Заветы Ленина» продали 
«Макфе». Перестали сущес-
твовать хозяйства имени ХХ 
съезда КПСС, имени Сверд-
лова, имени Кирова, «Миасс» 
и многие другие. В результате 
всех реформ жители сел и де-
ревень стали не только бес-
правными, но и выкинутыми 
властью на произвол судьбы. 
90 % трудового населения 
села Усть-Миасского вынуж-
дены ездить на работу в Кар-
гаполье, Курган и на вахты. 
Несколько человек осталось 
в ООО «Русское поле». Скота 
в частном секторе осталось 
немного, так как расходы 
на приобретение кормов 
и содержание становятся не-
посильными. В прошлом году 
даже сенокосные луга, кото-
рые нам принадлежат, забра-
ли и отдали в аренду ООО 

«Русское поле», по-тихому, 
даже не собрав общего соб-
рания села. В газете «Сельская 
правда» было напечатано 
мелким шрифтом расплыв-
чатое заявление, на которое 
никто из жителей не взглянул. 
Меня как депутата сельской 
думы жители попросили ехать 
в район искать правду. Подав 
жалобу от жителей села главе 
района Сухневу В. Г. и в про-
куратуру, получил отписки, 
что ничего сделать уже не-
льзя. Говорят, что закон не на-
рушен. Вот так, без согласо-
вания с жителями села, у нас 
отобрали землю. В админист-
рации района призывают нас, 
чтобы мы брали в аренду пас-
тбища, луга, на которых па-
сется скотина, а то и их могут 
отобрать. А чтобы взять луг 
в аренду, надо его отмеже-
вать, заплатить деньги, кото-
рых у жителей нет. Зато будем 
есть зарубежный хлеб, мясо, 
фрукты, начиненные всякой 
всячиной. После этого мож-
но сказать, что наша власть 
«любит и заботится о простых 
людях».

Я учитель, но для того, 
чтобы моя семья могла жить 
в человеческих условиях, 
вынужден держать большое 
крестьянское хозяйство. Ду-
маю, политика нашего госу-
дарства на то и направлена, 
чтобы человеку некогда было 
думать о чем-то, кроме как 
выжить в современных усло-
вия, не упасть в нищету.

В. А. Шкаликов,
депутат сельской думы

Усть-Миасского 
сельского совета

Каргапольского района.

Предстоит 
сделать многое

В Подмосковье 24-25 января состоялся семинар-
совещание руководителей Комитетов региональ-

ных отделений КПРФ. Курганское областное 
отделение КПРФ представлял член ЦК КПРФ, 

первый секретарь обкома КПРФ В. А. Кислицын.

Дети лихолетья
Если ты родился в 1928-1945 годы, ты имеешь самое непосредственное отношение 

к поколению «детей войны»

Чтобы как-то 
выжить

Размышления депутата сельской думы

О работе 
с избирателями

отчет депутата Курганской областной Думы 
по Куртамышскому одномандатному 

избирательному округу № 13 – Менщикова 
Владимира Михайловича за 2013 год

Дорогу — молодым!
В Кургане 8 февраля состоялся очередной 

совместный пленум Комитета 
и КРК областного отделения КПРФ.

Были рассмотрены следую-
щие вопросы: 

— о работе коммунистов За-
уралья по совершенствованию 
депутатской вертикали КПРФ. 
Докладчик Кислицын В. А. 
— член ЦК, первый секретарь 
обкома КПРФ; 

— о проведении отчетно-вы-
борной кампании в первичных, 
местных и областном отделени-
ях КПРФ. Докладчик Артемь-
ева Л. Ф. — второй секретарь 
обкома КПРФ;

— об итогах финансово-хо-
зяйственной деятельности Кур-
ганского областного отделения 
КПРФ за 2013 год и утвержде-
нии сметы доходов и расходов 
на 2014 год. Докладчики: Ка-
расев А. Н. — председатель КРК 
Курганского областного отде-
ления КПРФ, Зайчикова С. Ф. 
— главный бухгалтер обкома 
КПРФ.

В своем докладе по перво-
му вопросу Василий Кислицын 
проинформировал собравшихся 
об итогах семинара-совещания 
руководителей региональных 
отделений КПРФ страны, про-
анализировал состояние депу-
татского корпуса КПРФ в Курган-
ской области, сформулировал 
стратегические и тактические за-
дачи партийных организаций За-
уралья на предстоящих выборах.

В ходе обсуждения прозвуча-
ло немало предложений по ак-
тивизации работы коммунистов 
области в данном направле-
нии. Было отмечено, что масш-
таб избирательной кампании 
2014 года в области позволяет 
существенно расширить чис-

ло коммунистов и сторонников 
Коммунистической партии в со-
ставе депутатов и глав муници-
пальных образований. Но это 
станет возможным лишь в слу-
чае своевременной организаци-
онной и кадровой подготовки 
и раннего старта кампании, но-
вой тактики борьбы, с большим 
акцентом на протестную актив-
ность, на творческий, нестандар-
тный подход к работе с масса-
ми, на выявление и поддержку 
сторонников партии и молодых 
кадров, проявивших себя в кон-
кретной работе.

Коммунисты В. С. Дмитриев 
(Шумиха), Т. Ф. Кузьмина (Гля-
дянка), Ф. Ф. Немков (Курган), 
А. А. Курочкин (Далматово), 
А. В. Коваленко (Шатрово), 
В. А. Сабанин (Каргаполье), 
Л. Н. Катунина (Боровлянка) 
и другие товарищи поделились 
накопленным опытом работы, 
отметили имеющиеся проблемы.

По второму вопро-
су было принято реше-
ние о проведении отчетов 
и выборов в установленные 
Центральным Комитетом КПРФ 
сроки, а областной отчетно-вы-
борной конференции — 15 нояб-
ря 2014 года. По третьему вопро-
су информация А. Н. Карасева 
и С. Ф. Зайчиковой по итогам 
финансового 2013 года была 
принята к сведению. Смета 
на 2014 год была утверждена 
единогласно.

На пленуме наиболее отли-
чившимся коммунистам были 
вручены партийные награды.

Пресс-служба обкома КПРФ
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В 80-е годы минувшего столе-
тия в советском обществе при-
обрела особую популярность 
песня известного композитора 
Давида Тухманова «Наш адрес- 
Советский Союз». В ней были та-
кие памятные слова: «Наш адрес 
— не дом и не улица, наш адрес 
— Советский Союз!».

Да, тогда у советских людей был 
единый адрес — СССР. Советский 
Союз был для всех нас — русских, 
украинцев, белорусов, казахов, 
татар, узбеков, армян и граждан 
других национальностей большим 
общим домом, в котором в дружбе 
и согласии жили и трудились бо-
лее 160 больших и малых народов.

Давайте вспомним, каким был 
Союз Советских Социалистичес-
ких республик в пору его могу-

щества и расцвета. Обратимся 
к некоторым цифрам и фактам, 
опубликованным в сборнике «Мы 
и планета» (М. Политиздат, 1988).

Территория СССР — 22 млн. 
403 тыс. квадратных километров. 
Население — 281 млн 689 тыс. 
человек. Доля СССР в мировом 
производстве промышленной 
продукции в 1986 году составляла 
20 % (В 1922 году, когда был со-
здан Советский Союз, лишь 1 %).

А вот доля СССР в производстве 
отдельных видов продукции по дан-
ным 1985 года (в %): электроэнер-
гия — 16, сталь — 22, нефть — 22, 
газ — 37, минеральные удобрения 
— 23, шерстяные и хлопчатобумаж-
ные ткани соответственно — 19 и 16.

Советская страна занимала пер-
вое место в мире по производству 
масла, сахара, сбору яиц, 3-е мес-
то в мире и 1-е в Европе по произ-
водству мяса.

Средняя калорийность пита-
ния жителей СССР составляла 
(по данным ООН) в килокалори-

ях — 3400. Для сравнения: в США 
— 3630, Великобритании — 3216, 
Швеции — 3190.

Наша страна за годы Советской 
власти достигла высокого уровня 
культуры и образования. К приме-
ру по данным 1987 года, из 1000 ра-
бочих 861 имели высшее и среднее 
(полное и неполное, но не ниже се-
милетнего) образование, у колхоз-
ного крестьянства этот показатель 
составил 763 человека.

Следует обратить особое вни-
мание на такой важнейший со-
циальный показатель, как сред-
няя продолжительность жизни. 
В 1896-1897 годах (по 50 губерни-
ям Европейской России) она со-
ставляла 32 года. В 1986-м в СССР 
средняя продолжительность жиз-
ни составила — 70 лет. То есть 
в Советском Союзе за историчес-
ки короткий срок средняя продол-
жительность жизни выросла бо-
лее чем в два раза. И это несмотря 
на все трудности социалисти-
ческого строительства, большие 

людские потери в Великой Оте-
чественной войне 1941-1945 гг.

Высокие темпы экономическо-
го и культурного роста нагляд-
но продемонстрировала наша 
Курганская область, созданная 
в 1943 году. Например, за пери-
од с 1943-го по 1990-й год в 20 
раз возросло производство 
промышленной продукции 
в целом. В то же время произ-
водство в легкой промышлен-
ности увеличилось — в 27 раз, 
в электроэнергетике — в 28 раз, 
в машиностроении и металло-
обработке — в 58 раз, в про-
мышленном строительстве 
— в 117 раз! В советскую 
эпоху Зауралье стало ре-
гионом с высокоразвитым 
сельским хозяйством, сов-
ременной промышлен-
ностью, достигло боль-
ших высот в образовании 
и культуре.

Мы не должны забывать 
о нашем трудном и слав-

ном советском прошлом. Совре-
менникам необходим богатейший 
созидательный опыт СССР, советс-

кой социалистической 
цивилизации, что-

бы уверенно идти 
вперед, к социа-
лизму XXI века.

Г. В. Губачёв, 
кандидат исто-
рических наук, 

доцент.

«И лишь немногие, очень 
немногие, будут догады-
ваться или даже понимать, 
что происходит…. Чест-
ность и порядочность бу-
дут высмеиваться и никому 
не будут нужны…» — из плана 
А. Даллеса ЦРУ по развалу 
СССР изнутри и уничтожение 
самого непокорного на зем-
ле народа. Это мы и продол-
жаем наблюдать.

На одном из совещаний 
в конце прошлого года гу-
бернатор области О. А. Бого-
молов (теперь уже бывший) 
прервал выступление главы 
администрации Красно-
уральского сельского сове-
та Юргамышского района 
Дмитриева П. Б., назвав 
его клоуном, который вы-
шел и сказки рассказывает. 
Когда как тот говорил о на-
болевшем, о том, что глав 
сельских администраций 
региональные и федераль-
ные власти за людей не счи-
тают, о том, что в таких ус-
ловиях финансирования 
работать невозможно. Хотя 
он не новичок, уже третий 
раз подряд избран одно-
сельчанами на эту долж-
ность. Поражают дружные 
лицемерные аплодисменты 
в поддержку Богомолова, 
хотя по отдельности каждый 
не может не понимать всю 
абсурдность нашей жизни. 
Вот ведь все учились в шко-
ле и не могло быть такого, 
чтобы 1-2 человека из клас-
са были отличниками, все 
остальные — безнадежные 
двоечники. А ведь сегодня 
в России именно так, толь-
ко один из десяти регионов 
— донор, остальные дота-
ционные. Учителя, выходит, 
не те, если нет результата.

В этом году будем переиз-
бирать все сельские думы. 
Может, с низов начнется 
процесс оздоровления? 
Только где взять деятель-
ных, не разочарованных 
жизнью людей? Кто поав-
торитетнее уже в составе 
муниципальных и участко-
вых избирательных комис-
сий. Что, отзвать их? Тогда 
кого подбирать на их мес-
то? Молодежи нет, старики 

уходят. Вот и получается, 
что на определенном этапе, 
как временный выход, объ-
единение советов. И если 
дальше следовать этой ло-
гике, что царит кадровый 
голод, тогда и районы надо 
начинать объединять, а 
затем и область целиком 
или частично присоединить 
к более успешным, где и та-
рифы ниже, и дела получше.

Сам слышал суждения 
о Дмитриеве его коллег 
— глав о том, что говорит он 
правильно, но вот были бы 
у него подвижки на селе, тог-
да бы и его претензии к вер-
ховной власти воспринима-
лись бы по-другому. Утопия.

А власть занимает-
ся самолюбованием, из-
редка самобичеванием, 
но все остается по-прежнему. 
А как же еще должна вести 
себя власть, когда нас все ус-
траивает. Когда мы в каждом 
селе не можем выйти с про-
тестом, хотя б посмотреть, 
а сколько нас недовольных 
и несогласных, желающих 
перемен к лучшему. И если 
не можем сделать даже это, 
тогда и нечего рыпаться, тог-
да, действительно, все очень 
плохо.

Я лично давно знаком 
с Дмитриевым. Он комму-
нист, встречаемся в Кургане 
на партийных форумах, пе-
резваниваемся по телефону. 
Побольше таких, как он, не-
равнодушных, не согласных 
с несправедливостью.

Сергей Кочнев,
первый секретарь Кур-

тамыского райкома КПРФ

На торжественное собра-
ние в районном ДК собрались 
представители всех сельских 
муниципальных образований. 
Но, в отличии от подобных ме-
роприятий советского периода, 
в числе приехавших преобла-
дали специалисты сельских ад-
министраций, культработники, 
педагоги. Мало было передо-
виков производства, поскольку 
от производства в районе оста-
лись лишь немногие предпри-
ятия. Мало в числе гостей было 
и ветеранов, тех, кто за годы 
действительно ударной рабо-
ты вывел забитый, глубинный 
район в ряд успешных адми-
нистративных единиц Зауралья.

Почти ничего не было сказано 
о тех славных советских годах 
ни в выступлении главы райо-
на Л. А. Рассохина, ни в при-
ветствиях гостей из областного 
центра. Не сказано было и о 
разрушительном двадцатиле-
тии в истории России и нашего 
района. Том двадцатилетии, 
когла исчезли, закрылись, лик-
видировались многие пред-
приятия и организации. Такие, 
как колхозы (из 17 успешных 
хозяйств осталось три-четы-
ре), как завод по производству 
строительных плит из арболита 
(второй по мощности в Совет-
ском Союзе), как Шатровский 
и Мехонский молочные заво-
ды, продукция которых шла 
на экспорт, как мощная база 
райпотребсоюза, как обувная 
фабрика, которой интересова-

лись даже гости из Китая. А ка-
кая мощная строительная орга-
низация действовала в районе. 
Не раз на ее базе проходили 
областные семинары по строи-
тельству.

Прославились своими дела-
ми строители дорог, коллектив 
предприятия «Сельэнерго», 
продукция которого поль-
зовалась спросом не только 
в районе и области, но и за ее 
пределами. На всех участках 
производства в районе тру-
дились сотни по-настояще-
му героических тружеников, 
работали на совесть. Неко-
торые представители старше-
го поколения были на этом 
торжестве в РДК, это ветеран 
Бариновского леспромхоза 
многие годы возглавлявшая 
профсоюзную организацию, 
а потом партийную организа-
ции А. П. Перминова, секре-
тарь парткома и ныне секретарь 
парторганизации с. Мостов-
ское В. Л. Кудрин, секретарь 
парткома колхоза «Зауралье» 
П.А. Ничепурчик. Таких мно-
го. Как не вспомнить перво-
го секретаря райкома КПСС 
В. П. Кандакова и председате-
ля райисполкома А. Н. Поно-
марева, которые возглавили 
район после так называемо-
го разукрупнения в 1965 году 
и за два десятилетия преврати-
ли в успешно развивающийся. 
Удачному тандему руководите-
лей района активно помогали 
такие прославленные органи-

заторы ведущих отраслей про-
изводства, как Герой Социалис-
тического труда А. И. Сочнев, 
Л. И. Колотыгин, Л. И. Самсонов, 
В. П. Верещагин, А. В. Гуляев, 
И. Г. Черепанов, Н. Д. Ляпунов, 
И. Н. Иванчев. Как настоящие 
последователи Макаренко — 
педагоги советской формации 
Д. И. Лычагов, М. Г. Утюпина, 
М. А, Верткова, Г. М. Огнев, 
Е. И. Ивлиев, Е. К., Черны-
шова. Как маяки колхозного 
движения З. А. Жукова — ка-
валер трех трудовых орденов 
Советского Союза, Г. Ф. Букин 
(два ордена), П. Ф. Тимофеев, 
— неоднократный победитель 
и призер соревнований паха-
рей разного уровня, бывший 
главный агроном колхоза «Рос-
сия» А. Т. Нелюбин. Их много, 
всех перечислить невозможно.

Вот об этом следовало 
сказать на юбилейном тор-
жестве. А весь разговор со-
шелся на нескольких фактах 
последнего времени. Понятно, 
что ведущие не забыли упомя-
нуть о девяти Героях Советско-
го Союза и трех Героях Соци-
алистического труда — наших 
земляках. А больше-то похвас-
таться по сути нечем.

Не перегружены были ярки-
ми сообщениями об успехах 
нашей области и выступления 
курганских гостей. А следова-
ло бы сказать, что по качеству 
жизни народа наш регион зани-
мает 75-е место из 84 субъектов 
РФ. Более объективно и кри-

тически выступил на собрании 
П. В. Хандорин — последний 
первый секретарь Шатровского 
райкома КПСС, принявший дела 
у В. П. Кандакова в 1985 году, 
в перестройку, положившую 
начало в разрушении СССР.

Еще одна особенность тор-
жества: гостям и приглашен-
ным выдавали новую книгу 
об истории нашего района «От-
сюда Сибирь начинается…». Вот 
в ней подробно (на 654 стра-
ницах!) рассказано о далекой 
истории нашего края, о семи-
десяти годах советской власти 
и о дне сегодняшнем. Вот тут 
по-честному говорится о слав-
ных свершениях наших зем-
ляков на трудовом и боевом 
фронтах, о коллективах пред-
приятий, многих из которых 
сейчас уже нет. Но они были, 
и люди трудились от души. 
О них сказано довольно ши-
роко. А редактировал издание 
секретарь Шатровского райко-
ма КПРФ Анатолий Зубарев, 
который постарался быть мак-
симально объективным. За что 
ему огромное спасибо.

Я попытался записать-
ся в число выступающих, 
но для оппозиции места на три-
буне не нашлось. Поэтому хочу 
через газету поздравить с юби-
лейной датой земляков-шат-
ровцев, которые честно труди-
лись и жили.

Александр Решетов,
первый секретарь Шатровс-

кого райкома КПРФ

90 лет могло бы испол-
ниться 5 февраля Герою 
Советского Союза Алексан-
дру Матросову. 

Он навсегда остался 
19-летним. 27 февраля 
1943 года рядовой 254-го 
полка 56-й гвардейской 
стрелковой дивизии ком-
сомолец Александр Матро-
сов совершил бессмертный 
подвиг, закрыв грудью ам-
бразуру немецкого дзота.

 Разговор шел об активной жизнен-
ной позиции каждого коммуниста, 
об участии в предстоящих выборах и 
протестных акциях, о возможных кан-
дидатах в депутаты представительных 
органов муниципальных образований, 
о литературном и публицистическом 
творчестве отдельных коммунистов. 
В том числе доктора педагогических 
наук, профессора, депутата облас-
тной Думы  В.М.Менщикова, кан-
дидата философских наук, доцента 
Л.Б.Малаховой.

 Не ограничиваясь этой темати-
кой, коммунисты также рассмотрели 
вопрос о ситуации на Украине. С об-
стоятельным докладом по этой теме 
выступил заместитель председате-
ля КРК областного отделения КПРФ 
Ф.Ф.Немков. Проблема вызвала 
оживленное обсуждение.

На собрании присутствовал и высту-
пил член ЦК КПРФ, первый секретарь 
обкома партии В.А.Кислицын.

Сарсенбай Успанов

Страна, которую мы потеряли

А с нами вот 
что происходит

На повестке первички
На очередном собрании в первичном партийном отделе-
нии КПРФ «Железнодорожное» были обсуждены наибо-

лее актуальные проблемы партийной жизни.

Матросова 
не убить!

А говорили вовсе не о том

НАША РОДИНА — СССР

ОТКЛИК МНЕНИЕ

В конце прошлого года Шатровский район отметил свое 90-летие со дня образования
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Многое в жизни каждого 
человека определяет случай, 
судьба, которую он изменить 
не волен. Видно суждено 
было Маше Стародубцевой 
появиться на свет на Алтае, 
воспитаться в многодетной 
семье, рано остаться без отца 
(погиб на фронте в сорок вто-
ром). Училась. После оконча-
ния Барнаульского статисти-
ческого техникума получила 
направление на работу в За-
уралье.

Теперь уже самой 
предстояло решать, 
что делать, как жить дальше. 
В 1955 году приехала Ма-
рия в Кетово. Райисполкому 
нужен был старший инспек-
тор-статистик. Местное на-
чальство, глядя на эту хруп-
кую девчушку, сомневалось: 
работа предстояла сложная, 
к тому же изрядно запущен-
ная, справится ли эта вчераш-
няя студентка? Но… другого 
варианта не было.

А эта «тихая девочка» ока-
залась способной и упрямой. 
Быстро освоилась с премуд-
ростями профессии, стала 
настойчиво наводить поря-
док в порученном ей деле. 
По характеру своему добрая, 
общительная она стала своей 
в среде местной молодежи 
и скоро не только возглавила 
комсомольскую организацию 
райисполкома, но и вывела 
ее в число лучших. Копится 
профессиональный и комсо-
мольский опыт, растет авто-
ритет. И вот уже комсомоль-
цы района избирают вторым, 
а позднее и первым секрета-
рем райкома. И все эти годы 
Мария учится заочно во Все-
союзном Московском финан-
сово-экономическом институ-
те. Успешно заканчивает его.

Хорошая работа, активная 
комсомольская, обществен-
ная деятельность были за-
мечены обкомом партии, за-
ботливо растившим молодые 
кадры. Мария Тихоновна на-
правляется на учебу в Новоси-
бирскую высшую партийную 
школу. По окончании ВПШ 
бюро обкома утверждает ее 
инструктором сельхозотдела 
по вопросам подбора и под-
готовки кадров. Четверть века 
отдала Мария Тихоновна этой 
работе. Именно здесь в пол-
ной мере раскрылся и реа-
лизовался ее талант общения 
с людьми, умение не только 
разглядеть в своих подопеч-
ных задаток руководителя, 
но и развить их, направить 
в нужное русло. И таких по-

допечных, что прошли через 
ее сердце, без преувеличения 
— тысячи: директоров совхо-
зов, председателей колхозов, 
кадры райсельхозуправле-
ний, специалисты, бригади-
ры, управляющие хозяйств, 
студенты и учащиеся сельско-
хозяйственных учебных заве-
дений. Многим она помогла 
определиться в профессии, 
в жизни. Многих помнит и по 
сей день, переживает за них 
как поистине родных людей. 
Ведь столько сил и времени, 
душевного тепла и терпения 
им отдано!

Любить, сострадать, помо-
гать — это доминанта харак-
тера Марии Тихоновны, ее 
каждодневный тихий подвиг 
на протяжении всей жизни. 
Дочерней заботой и любовью 
она окружила свою престаре-
лую маму. В ее доме нашли 
тепло и участие ее племянни-
ки. Им она помогла выучиться, 
встать на ноги, стать хороши-
ми специалистами, добрыми 
людьми. Третий десяток лет 
идет, как старшая из них Та-
тьяна окончила Курганский 
сельхозинститут и работает 
в Куртамышском районе, уже 
дочка ее тоже опекается Ма-
рией Тихоновной, получает 
второе высшее образование. 
Но и поныне нет большей 
радости для бабушки Маши, 
как поехать к племяннице, по-
мочь ей советом и делом, да и 
просто пообщаться с родным 
человеком. Живо интересует-
ся она делами известного кур-
ганского железнодорожника 
Владимира Стародубцева, 
в жизни, учебе, воспитании 
которого приняла самое горя-
чее участие.

Течет река жизни, прихо-
дят новые поколения. Годы 
берут свое, но не иссякает 
душевная теплота, радость 
соучастия Марии Тихоновны. 
И счастлива она, что ее род-
ные и близкие идут по жизни 
добрыми, светлыми людьми.

Более полувека Мария Ти-
хоновна в партии, искренне 
преданна коммунистической 
идее. Это делом доказано, она 
и в самые черные для партии 
дни одной из первых встала 
в ряды КПРФ — обновленной 
партии коммунистов, ведет 
энергичную работу по воссо-
зданию и организационному 
укреплению первичных ор-
ганизаций, используя свои 
знания, опыт, умение и жела-
ние работать с людьми. Она 
— член горкома партии, вхо-
дит в состав бюро первичной 
парторганизации, активно 
участвует в ветеранском дви-
жении. Чем живут страна, об-
ласть, люди — все это близко 
и интересно. Ее стол завален 
газетами. Она обсуждает но-
вости с бывшими коллегами, 
знакомыми, друзьями, кото-
рых у нее не счесть.

Дорогая Мария Тихонов-
на, оглядывая свой путь, 
Вы вправе сказать: был он 
труден, но прям и светел. 
И маяком на этом пути были 
добро, милосердие и вера. 
Пусть же этот маяк светит Вам 
еще долгие годы.

Александр Нечухрин,
журналист

Секретарь райкома КПРФ Мокроу-
совского района Петр Черников по-
дарил книги и журналы ребятишкам 
из детских садов. 

Книги поступили из обкома КПРФ и 
рассказывают об истории нашего края. 
Красочные, хорошо оформленные, 
они выпущены издательством «Нафа-
ня», руководит которым коммунист, 
член горкома Андрей Кислицын.  

Детки обоих детских садов райцент-
ра остались довольны подарком. Ведь 
книга по-прежнему остается лучшим 
подарком на радость детворе. За что 
и благодарили коммунистов и дети, и 
взрослые.

Ушел из жизни Есенбеков 
Калтуш Базарбаевич. Пре-
красный  человек,  ответс-
твенный труженик, предан-
ный партии коммунист.  Вся 
его жизнь была связана  с 
Лебяжьевским районом, с 
общественной работой, с 
комсомолом и партией. И он 
до конца своих дней остался 
преданным коммунистичес-
ким идеям. Сельчане пом-
нят его как хорошего произ-
водственника и активиста, 
пропагандиста здорового 
образа жизни. Он защищал 
честь района в спортивных 
мероприятиях. Легкий на 
подъем, он всегда был в 
гуще событий района, про-
водил агитационную и про-
светительскую работу, поль-
зовался уважением среди 
сельчан. Светлая память  
труженику и коммунисту.

6 февраля заместитель Председателя 
ЦК КПРФ, первый секретарь МГК КПРФ 
Валерий Рашкин и руководитель 
фракции КПРФ в Мосгордуме, член 
Президиума ЦК КПРФ Андрей Клыч-
ков подали в Московскую городскую 
избирательную комиссию ходатайство 
о проведении референдума города 
Москвы, на который будет вынесено 12 
вопросов.

Стоит отметить, что это не первая 
попытка московских коммунистов про-
вести референдум в Москве. С иници-
ативой проведения референдума Мос-
ковское городское отделение КПРФ 
выступило еще в апреле 2011 года. 
Коммунисты тогда предложили вынес-
ти на обсуждение москвичей вопросы 
о замораживании тарифов на жилищ-
но-коммунальные услуги до 2014 года, 
о проведении капремонта многоквар-
тирных домов вне зависимости от спо-
соба управления, а также об отмене за-
кона «Об универсальной электронной 
карте». Однако инициатива проведения 
референдума встретила упорное со-

противление Мосгоризбиркома. По на-
думанным причинам МГО КПРФ хода-
тайство было отклонено четыре раза.

Четыре же раза пришлось коммунис-
там дойти до Верховного суда РФ, ко-
торый каждый раз подтверждал их пра-
воту. За 2,5 года коммунисты прошли 
непростой путь, включающий судебную 
борьбу, митинги, пикеты, попытки за-
держания депутатов КПРФ, требующих 
исполнения закона о референдуме, 
встречи с руководством Центральной 
избирательной комиссии и Президен-
том РФ. И вот 10 декабря 2013 года Мос-
горизбирком после двух с половиной 
лет сопротивления и игнорирования 
решений Верховного суда неожиданно 
принял положительное решение и на-
правил ходатайство МГО КПРФ о про-
ведении референдума в Мосгордуму. 
Столичный парламент в свою очередь 
должен был рассмотреть вопросы 
на предмет соответствия законодатель-
ству. Однако за несколько лет прово-
лочек вопросы референдума к этому 
времени потеряли актуальность. Чтобы 

не вводить москвичей в заблуждение, 
24 декабря МГК КПРФ принял решение 
отозвать инициативу, при этом комму-
нисты приняли решение инициировать 
новый референдум по самым актуаль-
ным проблемам Москвы.

Так, в числе двенадцати значимых 
вопросов референдума, которые ком-
мунисты хотят вынести на суд моск-
вичей: формирование прозрачности 
тарифов ЖКХ, отмена платной парков-
ки в центре Москвы, законодательное 
закреплении статуса «детей войны», 
должное сохранении экологии. Кроме 
того, с помощью референдума москов-
ские коммунисты намерены узнать мне-
ние горожан о сносе индивидуальных 
гаражей, о введении виз для трудовых 
мигрантов, порядке выдачи удосто-
верений личности с электронным но-
сителем, о восстановлении памятника 
Ф. Дзержинскому на Лубянской пло-
щади и голосованию по мажоритар-
ной системе на предстоящих выборах в 
Мосгордуму.

Сайт ЦК КПРФ

За референдум
Столичные коммунисты инициировали проведение референдума в Москве.  

они выносят на обсуждение москвичей 12 вопросов

Пусть светит!
Жизнь и судьба Марии Стародубцевой

Книги – детям

Вручение книг.

Она прошла 7 февраля 
в лекционном зале об-
ластной библиотеки им. 
А. К. Югова. На форуме 
юных любителей заураль-
ской старины была пред-
ставлена практическая 
деятельность детских кра-
еведческих объединений, 
которые изучают историю 
родного края. Среди до-
кладчиков — учащиеся 13 
учреждений образования, 
в том числе 30-й, 38-й, 
47-й, 53-й и других школ 
города Кургана, а также 
учреждений дополни-
тельного образования. 

Василий Кислицын 
как председатель област-
ного общества краеведов 
поздравил юных коллег 
с творческими успехами 
и с тем, что они активно 
приобщаются к работе 
по сохранению историчес-
кой памяти зауральцев. 
С приветствием также вы-
ступил член Зауральского 

генеалогического общества 
им. П. А. Свищева В. Т. Сер-
ков. Дипломы и грамоты 
участникам вручили замес-
титель директора станции 
детского и юношеского 
туризма и экскурсий горо-
да Кургана Л. И. Коното-
пенко и руководитель 
регионального отделе-
ния «Военно-спортивного 
патриотического союза 
М. Т. Калашникова» под-
полковник С. В. Карпук. 
Заведующая отделом кра-
еведения областной уни-
версальной научной биб-
лиотеки имени А. К. Югова 
Т. А. Цаплина подарила 
докладчикам краеведчес-
кую литературу.

Участники конферен-
ции приняли Обращение 
ко всем юным краеведам 
Зауралья с призывом 
о приумножении знаний 
о истории родного края.

Пресс-служба 
обкома КПРФ

Светлая 
память 

Мой край родной
Руководитель фракции КПРФ Курганской област-
ной Думы Василий Кислицын принял участие в ХI 
городской конференции юных краеведов, посвя-
щенной Дню образования Курганской области.

Новые политичес-
кие анекдоты 

от Ивана Никитчука
 
Когда вы уклоняетесь от 

налогов, то это приводит к 
тому, что где-то плачет ре-
бенок чиновника, которому 
не хватает на «Бентли» и ко-
каин...

* * *
Биржевой аналитик из 

Швейцарии:
- Если вы услышали, что 

я вложил деньги в россий-
ские акции, значит, меня 
похитили!

* * *
Большая часть людей 

предпочла бы зарабатывать 
деньги честным путем, если 
бы это не занимало столько 
времени.

* * *
Вопрос к стороннику мо-

нархии:
- Вы всерьез предлагаете 

поменять флаг России на 
черно-желто-белый?

- Так актуальнее. Черных 
и желтых в стране стало 
столько же, сколько белых.

* * *
- Кум, вот как ты дума-

ешь, как в нашей стране 
можно восстановить поря-
док с минимальными за-
тратами?

- Очень просто! Надо су-
дей, прокуроров, защитни-
ков и подсудимых регуляр-
но менять местами.


